
学校法人はまなす学園 はまなす幼稚園 

２０２1年度 保護者アンケート 結果のご報告    回答率 78％（７０世帯中 55 世帯） 

先日実施した保護者アンケートの集計結果および考察についてご報告いたします。アンケートのご協力いただき誠にあり

がとうございます。この結果を踏まえ、本園の教育・保育活動がより充実したものになるよう取り組みを進めていきたいと考

えております。 

 

以下アンケート結果・考察になります 

 

 

 

 

 

① 教育目標・教育方針・保育内容について  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

② 預り保育について    

  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

【アンケート結果の考察】 

・アンケート 1～27について、概ね良い評価をいただき感謝しております。 

今後も保護者アンケートや日頃の情報交換を通じて保護者の皆様のご意見を頂き、より安心してお子様を通園できるよ

う教職員一同努めてまいります。お気づきの点がございましたら、いつでも幼稚園までご連絡ください。 

・登園時の保護者の皆様との連絡では、コロナ禍ということもあり園内へ入ってお話を伺うことも難しかったため、対応

不足だったと感じています。降園時の対応では、降園バスに担任が添乗するため、今までよりも保護者の皆様にその日

のお子さんの様子を伝える時間が短くなってしまいました。今後、登園時の玄関でのお迎え職員を配置することや、保

育中の体調変化・怪我など重要事項は、必ず降園後にお伝えできるよう体制を整えていきたいです。 

・行事については、認定こども園移行を見据えて土曜日開催としましたが、保護者の皆様が参加しづらいとのご意見があ

り、２０２２年度の行事予定では再検討いたします。 

 

  



 

【幼稚園の総合的な感想やご意見（自由記述）】 

 

  

  



 

 

 

  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【自由記述に対して考察です】   

・今年度も新型コロナ感染症の影響で、家庭訪問や PTA レク・保育参観等が中止となってしまい、保護者と保育者の接点

も例年より少なくなってしまいました。日頃から保育の様子を伝える工夫や必要に応じた個別面談等も実施したいと考

えます。お子様の様子で気になる点がありましたら、いつでもご相談ください。 

・預り保育でのお子様を脅すような対応や幼稚園との連携不足については、大変申し訳ありませんでした。保護者の皆様

が安心して預り保育を利用できるよう、スタッフ一同で今回のご意見を真摯に受け止め、改善に努めていきます。 

・行事毎のアンケートも実施できるよう検討します。また、保護者に向けて教職員の名前と顔が一致できるように職員紹

介を新年度には行いたいと考えています。 

・プップの毛刈りやマス稚魚放流は、園児達にこれからも豊かな自然を守る心を育てていく、はまなす幼稚園の魅力の一

つだと捉えています。これ以外にも子どもたちがワクワクしながら成長できるプログラムを考え、取り入れていきたい

と考えています。 

・「また明日も幼稚園へ行く」「楽しかった」とお子さんが言ってくれて大変うれしく思います。幼稚園から帰る時に「今日

も楽しかった」と感じてもらえるよう今後も尽力します。 

・預り保育では、小学生の中高学年が園児のお手伝い・サポートをすることで相互に成長できる異年齢交流を目指して運

営しています。また、利用人数が多くなった場合のサポートも幼稚園職員のサポートや、補助員を増員する等の対応を

充実したいと考えています。 

・クリスマス祝会の観覧席については、新型コロナの影響で互いに距離を保ちながらの観覧となったこともあり、後ろの

方が観覧しにくい状況であったことを反省しています。新年度に開催する場合の観覧方法は、出演するお子様をできる

限り観覧しやすくなるように、皆様のご意見を参考にして検討させていただきます。 

・認定こども園移行に向けて、幼稚園のクリスマス祝会と保育所のお遊戯会をどのように開催するかを現在協議検討中で



す。発表会に関わらず、ダンスや器楽演奏なども保育の延長として、参観日やインスタグラム等で発表できることも考

えられるので、来年度に向けて検討していきます。 

・降園時のお子様の送り出しは、ホールで教職員が保護者のお迎えを確認してから外に出していますが、保護者の方を間

違えないよう十分に気を付けます。バス利用の子についても、園舎を出てからバスやハイエースまでの移動を危険が

無いように配慮したいと思います。 

・新型コロナ対策については、小中学校や教育委員会との連携が不十分であったことでご迷惑をおかけしました。また欠

席理由については、園内での周知徹底が不十分であったことをお詫びいたします。今後の対応としては、教育委員会を

通して新型コロナ対策などの情報を円滑に伝達できるように対応していきたいと考えております。 

・園庭消毒については、ご意見のようにお仕事の都合で参加が難しいことや、一定の保護者の方に負担がかかってしまう

形になってしまっています。保護者の皆様にはボランティアとしてお願いしておりましたが、来年度からの園庭消毒の実

施形態については再検討いたします。 

・日常保育での保育者や職員の対応については、今回のアンケートを真摯に受け止め改善に努めていきます。 

・行事予定変更のお知らせや必要物品の連絡については、速やかに連絡ができるよう教職員一同で注意していきたいで

す。 

・クラスだよりの文字の大きさについては、できるだけ読みやすくなるように改善し、両面印刷も検討していきます。 

  

※自由記述内の職員個人名はプライバシーに配慮し、公表は控えさせていただきます。ご了承ください。 

  



【興部町で子育てをする中で魅力的と感じることはありますか？（自由記述です）】 

 

 

 

  



【興部町で子育てをする中で不足だと感じている部分はありますか？（自由記述です）】 

 

 

 



 

 

 

 

【興部町の魅力・不足に対する考察】 

・自然が豊かで、人と人とのつながりが温かいとのご意見を頂きました。幼稚園でほぼ初めての集団生活で園児・教師

とのコミュニケーションを学び、社会性を身に着けていく時期です。ご指摘のように、人とのつながりが温かい地域で

の保育が子どもたちにとってより良い育ちの場となると考えます。幼稚園でも積極的に地域の方々と交流を大切にし、

人とつながりや思いやりの心、地域理解を養っていきたいと考えています。また、現在は新型コロナウイルスの影響で

休止している「あそびんこクラブ」も、子育て支援の拠点として保護者のつながりが広がるようにリニューアルして活

動再開できたら良いと考えています。 

・自然環境では、海や山などの豊かな自然を生かして未来の自然を守る意識を高めつつ、興部町ならではの保育を展

開できるよう保育計画を作っていきたいです。 

 

・小児科や児童館設置については、興部町の対応となりますが、今回のアンケート結果を踏まえて学園としても提言し

ていきたいと考えます。 

・町内の子ども達の交流スペースとしては、認定こども園の完成後にこども園敷地付近に小動物などと触れ合える広場

等を設置して子どもたちの交流ができる場となるような構想を検討中です。 

・２歳以下の一時預かりについては、認定こども園移行後に「子育て支援センター（興部町主幹）」も併設しますので、学

園とどのように役割分担していくかを今後検討していきます。 



・月曜の午前保育については、前年度のアンケートでもお答えしましたが、週明けでの園児の負担を減らすための措置

として設定しています。今後、幼保連携型の認定こども園に移行するに伴い、保育所としての機能も充実させなければ

なりませんので、保育時間の変更を検討していきます。 

・バギーや車いす、ベビーカーなどで生活する中で不便だと思われた箇所は、学園を通して興部町へ提言したいと思

います。また、はまなす学園は全ての子どもが一緒に生活し、互いに個性を認め合いながら育つことを大切にしていま

す。認定こども園の新園舎でもバリアフリーを目指した計画を進めています。 

・子ども向けスポーツ教室などの開催については、従来様々な子ども事業を行ってきた「興部町子ども会育成連絡協議

会」が、新型コロナウイルス感染症予防対策として全て事業を休止しています。今後は、興部町社会教育委員会や興部

町子ども会育成連絡協議会などで子ども向けスポーツ教室などの開催などを提案してみます。 

 

 

＜考察は以上です。＞ 

☆園の運営について、たくさんの好意的な意見をいただき、大変励みになります。また、貴重な要改善指摘のご意見も

たくさんいただき、対応不適切・不十分だった点は教職員で共有し改善へ勤めていきたいと考えております。今後のよ

り良い運営のために参考にさせていただきます。貴重なご意見とご協力いただき誠にありがとうございます。 

 

幼稚園評価アンケート担当 事務 小山童史 


